

CELEBRAMOS LA CREACIÓN DE LA FUNDACIÓN “LICEO NAVAL
ALMIRANTE GUILLERMO BROWN” – 20/09/2000

1. [A manera de prólogo](#)
2. [Efemérides](#)
3. [Noticias del Liceo](#)
4. [Noticias del Centro](#)
5. [Actualidad](#)
6. [Variedades](#)
7. [Consejos Útiles](#)
8. [Colaboraciones](#)
9. [Anécdotas Liceanas](#)
10. [Perfilex](#)
11. [Proa al Centro en el Recuerdo](#)
12. [Galería de Imágenes](#)
13. [Calendario de Actividades](#)
14. [Contactos Liceanos](#)
15. [Bolsa de Trabajo y de Servicios](#)
16. [Nuestra base de datos](#)
17. [Links](#)

=====

1. [A manera de prólogo](#)

Como lo anunciáramos el 27 de Agosto ppdo., el Domingo 30 de Agosto se realizó la primera conmemoración oficial de todos nuestros fallecidos, en oportunidad de cumplirse el 18° aniversario del naufragio del velero “Leonor”. En una sencilla y cálida ceremonia religiosa, hicieron uso de la palabra el Presidente del Centro, compañeros de los cadetes fallecidos a bordo del Leonor, padres de uno de ellos y Felipe Figuerero, quien recordó a muchos de los socios que ya no nos acompañan. En Secretaría se encuentran a disposición las fotografías tomadas durante la misma.

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/misa1.jpg>

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/misa2.jpg>

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/misa3.jpg>

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/misa4.jpg>

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/misa5.jpg>

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/misa6.jpg>

«No se puede establecer la libertad del pobre, sobre la base de dejar sin libertad al rico. Todo lo que una persona recibe sin haber trabajado para obtenerlo, otra persona deberá haber trabajado para ello, pero sin recibirlo. El gobierno no puede entregar nada a alguien, si antes no se lo ha quitado a alguna otra persona. Cuando la mitad de las personas llegan a la conclusión de que ellas no tienen que trabajar porque la otra mitad está obligada a hacerse cargo de ellas, y cuando esta otra mitad se convence de que no vale la pena trabajar porque alguien les quitará lo que han logrado con su

esfuerzo, eso, mi querido amigo, es el fin de cualquier nación. No se puede multiplicar la riqueza dividiéndola».

Dr. Adrian Rogers (West Palm Beach, Florida, USA, 12 de Septiembre de 1931 – Memphis, Tennessee, USA, 15 de Noviembre de 2005), pastor estadounidense, autor y presidente de la convención bautista del sur. Publicó 18 libros y grabó programas de radio y televisión llamados “El amor que vale” (Love Worth finding).

=====

2. Efemérides destacadas de Octubre

03/1837: Nace en la ciudad de Tucumán el juriconsulto, estadista y escritor Nicolás Avellaneda, ministro de Instrucción Pública y presidente de la República (1874-1880).

03/1906: Son adoptadas las letras SOS como señal de alarma en la conferencia de telegrafía sin hilos.

04/1582: Se introduce el Calendario Gregoriano. Para compensar el desfase con el Juliano, el Papa dispuso que el día siguiente fuese el 15 de Octubre.

05/1872: El presidente Domingo Sarmiento funda la Escuela Naval Militar.

05/1926: Se crea la Base Naval Mar del Plata.

06/1799: Se instala la Escuela de Náutica en el edificio del Real Consulado de Buenos Aires.

11/1846: Nace en Buenos Aires el estadista, legislador y presidente Carlos Pellegrini.

12/1492: Cristóbal Colón y sus hombres descubren América.

13/1884: Se adopta Greenwich como el Primer Meridiano.

14/1999: Se afirma el pabellón en el buque multipropósito Ciudad de Rosario.

17/1797: Nace en Buenos Aires el General Juan Lavalle.

18/1801: Nace en Talar de Arroyo Largo, cerca de Concepción del Uruguay (Entre Ríos), el general Justo José de Urquiza.

18/1984: Se afirma el pabellón en el submarino Santa Cruz.

21/1805: Batalla de Trafalgar: la armada franco-española cae derrotada por la flota del Almirante Horace Nelson.

21/1860: Una convención nacional proclama una nueva Constitución de la República Argentina.

21/1879: Thomas Alva Edison logra mantener una lámpara incandescente con hilos de carbón encendida por 40 horas consecutivas.

22/1938: Chester Carlson produce la primera imagen electrofotográfica.

23/1859: Batalla de Cepeda: las tropas de la Confederación al mando de Urquiza vencen a los autonomistas de Buenos Aires.

23/1947: Bernardo Houssay recibe el Premio Nobel de Fisiología y Medicina.

25/1954: Se afirma el pabellón en el rompehielos General San Martín.

27/1970: El científico argentino Federico Leloir recibe el Premio Nobel de Química.

29/1896: Se promulga la Ley N° 3.445 que fue sancionada por el Congreso Nacional el 20 de octubre de 1896. Esta ley se considera como la creación orgánica de la Prefectura Naval Argentina.

=====

3. Noticias del Liceo

NIL.

=====

4. Noticias del Centro

8AS. JORNADAS QDA - “ACERCAR LA CIENCIA AL DOCENTE”

Se realizaron en Bs. As. las 8as. Jornadas QDA, comenzando el 4-9-09 las disertaciones de especialistas en la Fundación OSDE (retransmitidas por videoconferencias a las 37 filiales de OSDE en el país) y realizando los talleres interactivos el 5-9-09 en el Instituto Tecnológico Bs. As., promovidas por el grupo Quince Docentes Argentinos (QDA) y el Club de Egresados del MIT en Argentina. El grupo QDA está integrado por profesores argentinos que han asistido en U.S.A. al programa “Science and Engineering Program for Teachers” del Massachusetts Institute of Technology (MIT). Este programa para Profesores de Enseñanza Media en Ciencia y Tecnología tiene como objetivo establecer una continuidad entre los principios científicos básicos enseñados en la escuela secundaria y los sistemas tecnológicos avanzados de la universidad.

Como en el año anterior, las Jornadas contaron con docentes de cada uno de los 9 Liceos pertenecientes a las Fuerzas Armadas, así como del Instituto Social Militar Dr. Dámaso Centeno. Para los provenientes del interior, esta participación fue posible gracias al aporte de las asociaciones de ex-alumnos de los Liceos Militares, Navales y Aeronáutico, las que solventaron los traslados y estadías de los Profesores designados por cada institución.

Cabe consignar que esas asociaciones (Círculo de Ex Cadetes del Liceo Militar Gral. San Martín, Centro de Ex Cadetes del Liceo Militar Gral. Belgrano, Círculo de Ex Cadetes del Liceo Militar Gral. Paz, Círculo de Ex Cadetes del Liceo Militar Gral. Aráoz de Lamadrid, Centro Liceísta Patagónico, Fundación Liceísta de Cuyo, Centro de Graduados del Liceo Naval Militar Almirante Brown, Centro de Graduados del Liceo Naval Militar Almirante Storni y Centro de Egresados del Liceo Aeronáutico Militar) vienen trabajando hace ya tiempo en el desarrollo de propuestas para mejorar la excelencia educativa de los Institutos pertenecientes a las Fuerzas Armadas de la Nación.

Las 8as. Jornadas QDA - “Acercar la Ciencia al Docente” han recibido el auspicio de la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires, del Instituto Superior del Profesorado “Dr. Joaquín V. González”, de la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación y han sido declaradas de interés educativo por la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Concluida la actividad del 4-9-09, los visitantes e invitados especiales fueron agasajados mediante una emotiva Cena de Camaradería en el Centro de Graduados del Liceo Naval Militar Almirante Brown frente al Río de la Plata, durante la cual se

escucharon las emotivas palabras de varios Profesores, Invitados y Ex-Alumnos sobre este evento.

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/8asJornadasQDA.pdf>

- - - - -

CORO

El sábado 19/09 a las 20:00 hs. el Coro del Centro se presentará en la Iglesia Jesús Misericordioso en la calle Miller y Pedro Ignacio Rivera, en Villa Urquiza. Están todos invitados a la presentación.

- - - - -

FALLECIMIENTO

Enrique Eduardo Rocca de la III promoción; falleció el año pasado, nos enteramos tardíamente del suceso.

En la madrugada del lunes 31 de Agosto recibimos la triste noticia que falleció Jorge Pandelucos, quien fuera miembro de la 37 prom y nuestro arquero en las primeras fechas del torneo. Ha sido una pérdida muy grande y sinceramente no estamos con ánimo de jugar el sábado que viene. Espero que sepan entender. A quien quiera conocer parte del legado que nos dejó Jorge (el George / Alorsa y varios apodos mas), los invito a entrar a la página www.laguardiahereje.com.ar donde podrán leer y escuchar algo de su genialidad. Saludos.

Gustavo Cardaci (XXXVII)

Estimado Alejandro, lamento comunicarte el fallecimiento de Jorge Marcelo Pandelucos de la promoción 37. "Alorsa" falleció el pasado lunes de un paro cardíaco. Se dedicaba a la música con un talento impresionante, su grupo llamado la guardia hereje tiene editado un disco y estaba por lanzar el segundo que quedó grabado. Esperemos escucharlo pronto.

José Luis Deya (XXXVII)

El ultimo reportaje a un amigo.

24/11/70-31/8/09

A ver...me llamo jorge marcelo pandelucos, me dicen alorsa, venido al mundo en la ciudad de la plata el 24 de noviembre de 1970 (sagitario y perro, pero ni bola al horoscopo), radicado en la republica separatista de tolosa. Hice la secundaria en el liceo naval, y termine los estudios de ingenieria electronica. Fui profesor secundario, barman en san martin de los andes, encargado de cafeteria en capital , ingeniero electronico y actualmente cantautor y chofer de taxi. Soltero y sin apuro, conocimientos musicales escasos y a mucha honra. Buen asador y matero semi profesional. Escribo desde la primaria (era el traga del colegio en redaccion tema la vaca, etc) Aprendi a tocar la guitarra hace 4 años y compuse los primeros tangos casi inmediatamente obteniendo los nefastos resultados que hoy nos convocan antes fui integrante peregrino de coros y bandas rockers y bluseras saxofonista viajé a europa con unas pistas de tangos clasicos grabadas (tipo karaoke...una vergüenza!)...y ahora me quiero salvar con la guardia hereje (que se esta transformando de un hobby a un proyecto de vida) Me gustan Sumo, los Doors y las milongas lunfardas, las playas

griegas y las de angra dos reis, los libros de cortazar y oneti, el patio de mi casa, casi todos los deportes con preferencia hacia el futbol, soy hincha de sanlorenzo de almagro (me pongo de pie).Solia jugar con gran despliegue fisico como volante de ida y vuelta pero el evidente deterioro el sobrepeso y un meñisco rebelde me han ido relegando a la zaga y ultimamente contemplo la posibilidad humillante de comprarme guantes de arquero. Me gusta viajar pero gasolero y con mochila. Como datos de color mas o menos interesantes puedo intentar impresionarlos con un salto en paracaidas uno en ala delta, 2 triatlones y varios viajes a dedo, bondi y bici por paises limitrofes, el amazonas, europa y egipto (todo alla lejos y hace tiempo). Defectos y virtudes no porque me da cosa. No bailo tango pero de pibe pisaba las hormigas del jardin al son de algun malambo tradicional. Me gustaria si se puede que vuestro atencion no se centrara sobre mi sino sobre la guardia hereje que es un proyecto artistico mas rico e interesante, digo de pronto me parece".

<http://www.eldia.com.ar/edis/20090831/20090831162248.htm>

Nuestras condolencias a sus deudos.

=====

5. Actualidad

LO MEJOR DE NOTICIAS LOCAS

El mundo en la piel

Guinness Rishi, de 67 años, quiere cubrir su cuerpo (absolutamente todo) con las banderas del mundo. Si el nombre de este señor le llamó la atención sepa que se lo cambió a "Guinness" en honor al famoso libro que registra los récords. A pesar de que la esposa le aseguró que nunca más la verían en público con él si persiste en su idea el hombre está en firme. De hecho tiene programada toda la sesión de tatuajes. "En la primer fase creo que puedo poner unas sesenta banderas en mi cabeza y luego seguiré con el cuerpo. También me tatuaré las partes privadas, aunque todavía no decidí que bandera colocaré allí", relató. Guinness Rishi ya batió algunos otros récords como el de "adoptar a la persona más vieja jamás adoptada", "el delivery de pizza más lejano", etc. Uno de los que sí fue incluido en el libro Guinness consistió en mantener una moto andando sin interrupción durante 1.001 horas.

Venden máquina del tiempo por internet

El "condensador de flujos" que le permitía al famoso Delorean de "Volver al Futuro" desplazarse a voluntad en el tiempo se vende ahora por Internet. Según el aviso es importante recordar que para realizar los viajes en el tiempo el comprador necesitará un minireactor nuclear o al Sr. Fusión. La aclaración respecto de los envíos es muy interesante: "Pactamos entregas temporales. Si estás en el futuro sólo tenés que hacernos llegar una nota con tu pedido y el pago en dólares de curso legal del año 2009 y dejaremos tu producto en una caja de seguridad para que lo retires en el momento que vos dispongas (máximo 500 años, el seguro no cubre guerras nucleares, químicas ni biológicas)." Sin duda lo mejor del sitio son los comentarios y las preguntas de los potenciales compradores. Para más detalles acerca de un implemento que podría cambiar la historia (si es que todavía no lo hizo) y que lo ayuda a soñar

con corregir errores imperdonables del pasado ingrese a la página del Condensador de Flujos.

Tardó 5 años en robar una moto

Zhang, un trabajador en una línea de producción de una fábrica de motocicletas, siempre quiso una pero no podía pagarla. Así que desde su puesto en la planta de Chongqing, China, empezó a llevarse pequeñas partes. "No tengo mucho dinero así que se me ocurrió la idea de ir llevándome partes y ensamblarla yo mismo en mi casa", explicó. Al cabo de cinco años se construyó una motocicleta nueva que conducía orgullosamente por la calle. Pero casi inmediatamente fue detenido por la policía que descubrió que la moto no tenía los papeles necesarios. Zhang admitió el robo y fue multado, penado con prisión en suspenso y obligado a devolver la moto a la fábrica.

Récord de batir récords

Ashrita Furman, neoyorkino de 54 años de edad, fue capaz de sostener cien récords simultáneos en el libro Guinness. Entre sus logros están: hacer 27.000 repeticiones de salto tijera, recorrer 20 kilómetros dando vueltas carnero y cortar en el aire 27 manzanas con un sable samurai. Actualmente se encuentra trabajando en batir un récord de velocidad corriendo en patas de rana. Furman ha dedicado treinta años de su vida a ello y durante su vida quebró 236 marcas del libro Guinness y volvió a anotarse un récord más por haber tenido vigentes simultáneamente 100 de ellos. Actualmente dos ya fueron superados por lo cual sostiene sólo 98. Éstos incluyen haber podido comer 40 M&M en un minuto con palitos chinos y rebotar una pelota 339 veces en un minuto.

Fuente: Periodismo.com

=====

6. Variedades

EL PRIMER LUGAR PORTEÑO EN EL QUE FLAMEÓ UNA BANDERA ARGENTINA

El 23 de agosto de 1812, exactamente 177 días después de que Manuel Belgrano la creara, en la Iglesia de San Nicolás de Bari, que en ese tiempo estaba en el sitio exacto donde hoy se erige el obelisco.

Fuente: Víctor Sueiro – Crónica Loca

CARTA A DIOS – remitido por Jorge Castro Kubat (IV)

Había un hombre que trabajaba en al oficina de correos, cuyo trabajo era procesar las cartas que traían la dirección ilegible. Un día, llego a sus manos una carta que traía escritura temblorosa y que iba dirigida a Dios, pero no tenia dirección alguna. Como esa carta no iba a ir a ningún lado, decidió abrirla para ver de qué se trataba:

"Querido Dios: Soy una viuda de 84 años, que vive de una pequeña pensión. Ayer, alguien robó mi bolsa que tenía 1,000 pesos, era lo que me quedaba de la quincena y ahora voy a tener que esperar hasta mi próximo cheque, no sé que hacer. El próximo domingo es Navidad y había invitado a dos amigas más a cenar, pero sin dinero, no tendré qué ofrecerles, no tengo ni comida para mí, no tengo familia y eres todo lo que tengo, mi única esperanza.¿Me podrías ayudar? Por Favor.

Sinceramente Maria."

Fue tal el impacto que la carta causó al empleado postal, que este decidió mostrarla a sus compañeros de trabajo, todos quedaron sorprendidos y comenzaron a buscar en sus bolsillos y carteras, al final de la tarde habían hecho una cooperación de 880.00 pesos, los cuales guardaron en un sobre y se lo mandaron a la dirección del remitente de Maria. Esa tarde, todos los empleados que cooperaron, sintieron un rico calorcito en el ambiente y una sensación de satisfacción que tal vez no experimentaban hace mucho tiempo, al saber lo que habían hecho por Maria y sus amigas. Llegó la Navidad y se fue. Algunos días después de la Navidad, llegó a la oficina de correos otra carta de María, la cual reconocieron inmediatamente por la escritura y porque iba dirigida a Dios. La abrieron y todos con curiosidad escucharon lo que decía:

“Querido Dios: Con lagrimas en mis ojos y con todo el agradecimiento de mi corazón te escribo estas líneas para decirte que hemos pasado, mis amigas y yo, una de las mejores Navidades de la vida, y todo por tu maravilloso regalo, debes saber que siempre hemos sido fieles a tu mandato y hemos seguido todos tus mandamientos, tal vez esa sea la razón de tu benevolencia con nosotras y en especial conmigo. Gracias Dios, por cierto, faltaban 120 pesos, nada importante, seguramente se los afanaron esos cretinos del correo.

Maria”

GLOSARIO

NIL.

=====

7. Consejos Útiles

LIBROS – ENSAYOS Y NOVELAS

Para los que les gusta leer esta es una página web que les puede interesar: <http://www.cuentomilibro.com/>. Escritores y periodistas como Eduardo Sacheri (El secreto de tus ojos), Claudia Piñeiro (La viuda de los Jueves), Nelson Castro y Pepe Eliashev, nos cuentan algunos de sus libros.

Cabe mencionar que Isidoro Damián Córdova, de la promoción XXXIV, comparte detalles de su novela "La era de Chiapas".

=====

8. Colaboraciones

RECORDATORIO

El 30 de Agosto de 1991 quedara" inscrita en la historia del Liceo Naval Militar y por ende de toda la familia liceana como una fecha dolorosa, la que se recordará lamentablemente por haber ocurrido el hundimiento del velero "Leonor" con cuatro cadetes de 5° ano del Instituto y el oficial a cargo.

El accidente ocurrido en una navegación de rutina cerca de la Ciudad de Colonia (Uruguay) conmocionó en mayor medida a quienes pertenecemos a la familia naval y nos mantuvo en vigilia durante los siguientes diez días hasta que aparecieron sus cuerpos y abruptamente dejamos de pensar y alentar la posibilidad del milagro.

El Centro de Graduados se organizó inmediatamente enviando a Colonia a miembros de la Institución para colaborar con el Liceo Naval en la búsqueda de los desaparecidos, montando una guardia que se mantuvo en contacto permanente con la que operó desde nuestra sede en Núñez.

Recibimos también la invaluable ayuda de los cadetes de todos los años, de los padres, familiares y amigos posibilitando materializar la ayuda con la provisión de distintos elementos como ser: helicópteros, personal especializado, lanchas, combustible, repuestos, etc.

Lamentablemente todo el esfuerzo fue inútil y fallecieron en esa oportunidad los cadetes de 5° año Javier Belmonte, Fernando Cambres, Gustavo Carriero y Gerardo Gigena y el Teniente de Corbeta Gustavo Oyarbide.

Posteriormente participamos en distintos homenajes acompañando al Liceo Naval en todas las circunstancias.

En oportunidad de viajar a la Ciudad de Colonia en el Buque Piloto Alsina se rindió un especial y sentido homenaje en la zona aproximada del accidente, arrojándose una corona de flores y se disparó una salva en memoria de los tripulantes del velero "Leonor". Con posterioridad se agradeció a la Prefectura local y a la Asociación Honoraria de Salvamentos Marítimos y Fluviales (ADES) la colaboración y solidaridad puesta de manifiesto con motivo del accidente.

En ese mismo acto por tratarse ADES de una institución sin fines de lucro y los miembros que la integran lo hacen en forma absolutamente honoraria, el Centro de Graduados realizó una donación de dinero en efectivo, en reconocimiento a la desinteresada labor que desarrollan.

Al cumplirse tres meses del accidente se realizó una misa en nuestra sede con la especial participación de padres de los desaparecidos, padres de cadetes, cadetes, socios y familiares, concurriendo además toda la plana mayor del Liceo Naval y profesores. En esa oportunidad el Liceo Naval descubrió una placa recordatoria que tiene especial significación para nuestro Centro y dice así "El Liceo Naval Militar "Almirante Guillermo Brown" dedica al Centro de Graduados del Liceo Naval Militar "Almirante Guillermo Brown" en testimonio de reconocimiento por la actitud de servicio, muestras de solidaridad y por su tesonera y humanitaria participación en las tareas de búsqueda de los náufragos del velero "Leonor" - Noviembre de 1991.

REUNIÓN LICEANA EN USHUAIA – por Alberto Pianola (XXX)

Ayer, jueves 17 de septiembre nos juntamos varios liceanos (todos los que pudieron acercarse) que residen en Ushuaia al Aviso ARA "Alférez Sobral", veterana unidad en que cayeran ocho hombres, entre ellos su Comandante (CC Gómez Roca) durante Malvinas, y donde compartimos una muy grata cena y muchas anécdotas de la historia que nos une.

Estuvieron:

Jorge Rossi (XVI)

Federico Gamenara (XVI)

Francisco Arqueros (XX)

Bernardo Padilla (XXVIII)

Mariano Viaña (XXXI)

y yo

Lamentablemente olvidamos registrar el feliz encuentro con una buena foto (¡pero ocurrió!)

Por cuestiones de sus respectivos trabajos o del servicio naval faltaron (con causa) Guillermo Estevez (XX), Daniel Alberto Martín (XXII) y Tomás Duca. Seguramente estarán en las próximas.

Un fuerte abrazo y nos mantenemos en contacto

Alberto Gianola (XXX)

EXCLUSIVO PARA LICEANOS – por Alfredo Aguirre (XIV)

No quiero extenderme en preámbulos que tal vez no sean innecesarios, pero hace unas semanas a raíz de una ponencia sobre educación que presentare la semana entrante, se me pasó por la cabeza, "colgar" en mi listado de Trabajos publicados, lo que se me ocurrió escribir allá por el año 2000, como parte de mi aporte a esa sublime quijotada que el C.G.L.N.M.A.B. puso en marcha, para dar continuidad a nuestro amado Liceo Naval, y que ya vamos percibiendo con honda tristeza, el rumbo que esta tomando, por razones ajenas a quienes animaron esa cruzada motorizada por el amor.

Cuando volví a leer, y notar que había sido precedida luego del título con el digamos subtítulo, de "Exclusivo para liceanos", cavilé que en realidad los contenidos de ese mensaje, solo podían ser bien acogidos por las sensibilidades de quienes hayan transcurrido una parte de su dorada adolescencia por las instalaciones de Río Santiago.

Así, que con esas motivaciones conscientes, es que les remito aquel trabajo, incluso a algunos pocos que lo conocieron en el momento de su redacción.

Por la vigencia del "Espíritu del Liceo Naval " que conocimos.

Alfredo Armando Aguirre.

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/LiceoNoTragedia.pdf>

ESCUELA GOLETA DEL BICENTENARIO – remitido por Osvaldo Chaves (XIX)

Te escribo unas breves líneas para adjuntarte información sobre el avance de la construcción y del proyecto en general de la ESCUELA GOLETA DEL BICENTENARIO Santa María de los Buenos Ayres.

He pensado que el tema, por su carácter, podría ser de interés de muchos egresados que recibimos habitualmente la edición digital de PROA AL CENTRO.

Tanto el Presidente de la Fundación, Almirante Diego Leivas, como yo, somos miembros fundadores del proyecto y hemos sido cadetes del Liceo.

Con todo afecto.

Oswaldo Julio Chaves - XIX Promoción

* [http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/goleta del bicentenario.pdf](http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/goleta%20del%20bicentenario.pdf)

* [http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/Render Exterior Frers.jpg](http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/Render%20Exterior%20Frers.jpg)

- - - - -

¡EJECUTIVOS, MARCHEN! – remitido por Jorge Perrotto (V)

¿Qué lleva a un grupo de profesionales exitosos y experimentados a vestir uniforme militar? Esta es la historia de quince ejecutivos que cambiaron horas de oficina por las armas, marchas y exigencias propias de la formación que el Ejército entrega a los aspirantes a oficiales de reserva. Por Cristián Rivas N.

* [http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/Reservas Chilenas.pdf](http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/Reservas%20Chilenas.pdf)

http://www.capital.cl/index.php?option=com_content&task=view&id=3194&Itemid=56

- - - - -

CENTENARIO DE UNA VERGÜENZA – remitido por Hernán Grisotto (VI)

Por Oscar Taffetani

(APe).- Se cumplen cien años del día en que el médico sanitarista brasileño Carlos Chagas (1879-1934) publicó en Francia y Alemania la investigación titulada Una nueva especie de Tripanosomiasis humana.

Especializado desde joven en hematología y malaria, Chagas trabajó en Río de Janeiro primero, en el puerto de San Pablo después y finalmente en Belem do Pará, junto al río Amazonas, ejerciendo su profesión de médico entre quienes más necesitan de los médicos, e investigando sin cesar las plagas, endemias y pandemias que azotan a los pueblos; lo mismo que nuestro Salvador Mazza; lo mismo que el doctorcito Maradona (¡gloria y loor a todos ellos!).

El 23 de abril de 1909, Chagas descubrió por primera vez el Trypanosoma en la sangre de una niña de tres años. También detectó la presencia del parásito en el cerebro y el corazón, y comenzó a estudiar sus manifestaciones clínicas. En su investigación, que asombró a la comunidad científica internacional, describió 27 casos agudos y practicó más de 100 autopsias sobre los cuerpos de enfermos crónicos fallecidos.

Aquél fue el único caso, hasta hoy, en que un único investigador describió completamente una nueva enfermedad e identificó su patógeno, sus posibles vectores, su huésped, su sintomatología y su epidemiología.

El mérito científico y humano de Chagas no le bastó, sin embargo, para obtener el premio Nobel de Medicina (el lobby de los sanatorios y clínicas privadas de su país y el hábito europeísta de la Academia Sueca fueron grandes obstáculos).

A los 55, víctima de un infarto de miocardio, como tantos de los pacientes que había visto sufrir y morir, el doctor Carlos Chagas falleció en Río de Janeiro. Un municipio de Mina Gerais lleva su nombre. Su cara está en algunos billetes.

¿Y la enfermedad?, nos preguntará alguien. Ah, sí, el Mal de Chagas cumple cien años.

Todos esos datos que duelen

El Chagas es la principal enfermedad endémica de la Argentina, donde se calcula que hay dos millones de infectados. No menor es su impacto en el resto de los países de América latina: a causa del Chagas fallecen en el subcontinente 15.000 personas al año.

En una entrevista publicada por Noti-Fe el pasado 12 de mayo, el jefe de Parasitología y Chagas del Hospital de Niños Ricardo Gutiérrez, Héctor Freilij, denuncia lo que ya es un escándalo y una vergüenza argentina:

“Hay pocas acciones de pesquisa para detectar la enfermedad en chicos, cuando se calcula que el 80 al 90 por ciento se cura con un tratamiento de dos meses (...) Una ley nacional que se aprobó hace un año y medio y que obliga a realizar el test a todos los recién nacidos de madres seropositivas y a todas las embarazadas, nunca fue reglamentada y no se aplica (...) Estamos frente a un homicidio por omisión, por no hacer nada”.

“El Programa Nacional del Chagas -leemos en la misma nota- tiene apenas un presupuesto de 16 millones, al que se suma un financiamiento del Banco Mundial que elevaría el monto a unos 50 millones de pesos para todo el 2009. El presupuesto no supera lo que gastará el Ministerio de Salud de la Nación para comprar unos 110 mil tratamientos del antiviral recomendado para los pacientes con gripe porcina y reforzar el stock que ya tenía de 500 mil dosis, unos 70 millones de pesos...”

La OMS como parte del problema

Un comunicado de Médicos sin Fronteras difundido por estos días señala que la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha decidido reducir el temario y cobertura de la próxima Asamblea Mundial de la Salud (AMS), para dar mayor espacio al tema de la gripe porcina. Uno de los temas eliminados fue el mal de Chagas.

“En el centenario del descubrimiento de la enfermedad, esperábamos que la AMS adoptara una resolución por la que todos los países afectados acordaran integrar la atención a enfermos de Chagas agudo y crónico en sus sistemas de salud primaria e invertir más en investigación”, dijo Roger Teck, un director de la sección española de MSF.

La tranquilidad y displicencia de la OMS con respecto al Chagas corre pareja con el desinterés de los grandes laboratorios por investigar y desarrollar una vacuna específica. Es que tiene más rating la gripe porcina, pensamos. Y promete mejores negocios...

“El Chagas -concluye el doctor Freilij en la entrevista de Noti-Fe- no es una enfermedad explosiva: es silenciosa y permanente. Es la principal enfermedad endémica de la Argentina. Y los que se mueren son los más pobres...”

Sabemos que los ministros y funcionarios lo saben. Pero ellos, igual que los flamantes accionistas de la gripe porcina, tienen otros temas en la agenda.

=====

9. Leyendas y Anécdotas Liceanas

“LA ISLA DEL TERESO”

CAPITULO III - “LAS CHICAS DE PUNTA”

Ahora que sonaba Peter Frampton era el momento de jugársela. El chetito de Freddy se había rajado al baño a retocarse el jopo en el espejo por sexta vez en la noche y no creía que hubiera una oportunidad mejor.

Tragó saliva e hizo ese gesto tan característico que ya era un tic: estiró el cuello y ladeó la mandíbula hacia la izquierda. Se incorporó dando un salto desde la baranda de madera, se volvió a alisar el pelo y subió los últimos escalones de mármol sacando pecho y trabando los hombros...

* http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/LaIslaDelTereso_CAPITULO_III.pdf

Dr. G. Para la PAC 2009

=====

10. “PERFILEX” – Liceanos en el Exterior

Andábamos los bípedos de aquí para allá, saltando de vagón en vagón, en esos cambios involuntarios de compartimento a ritmo de “cuento medio tres...”. Nunca supimos bien a qué obedecían. ¿Motivos de seguridad en aquel difícil año de 1974?. ¿La necesidad de equilibrar peso para ayudar al ya viejo tren del Roca a alcanzar los vertiginosos 60 kms. por hora?. ¿Quizás al capricho de algún brigadier que pretendía dormir a pata ancha sin cadetorios comentando el último partido?. Llegué así a recalar en un gélido, vacío y oscuro compartimento y ocupé el primer sitio libre: yo también quería ganarle tiempo al sueño interrumpido. Una voz me sorprendió en el momento en que me desabrochaba el cuello. Desde al lado mismo, me dijo: “Si se va a quedar acá, no me rompa las p...”. El cantito era un inconfundible acento cordobés. Me quedé a la expectativa sin pegar ojo. El tren “especial” de detuvo – ¿Quilmes? – y alguien abrió la ventanilla metálica dejando pasar un rayo de neón. Pude ver unas tiras de subrigante y ¡¡dos estrellitas!!: una rara avis para 5° año. Y así conocí “de cerca” al personaje de hoy, un rubio cordobés del fillum “sota”, más bueno que Lassie. Y mucho más que sus estrellitas y su acento, me llamó la atención su melena rubia que escondía con artesanal disimulo bajo una gorra magníficamente canchereada. Hace unos meses, la vida – ese tren especial con el azar por maquinista - volvió a cruzar nuestras vías. Y aquel rubio cordobés, uno de mis padres de la Isla, resultó ser hoy otro liceano deambulando por el mundo y con morriñas de aquel Río Santiago.

Nuestro PERFIL de hoy es el de Carlos Prestién.

Fernando García Fontenla

XXVIIª Promoción

Nombre y apellido completo: Carlos Alfredo Prestién

Promoción: XXIVª

Matrícula: 331

Paso por el liceo: 1970 a 1974

Apodo liceano: Charly, León, Cordobés.

Otro datos liceano: Nauta, Subrigadier. Divisiones en el liceo, 1º2, 2º2, 3º2, 4º3, 5º3. (NdR: Ah, y su hijo fue abanderado!!!)

Datos de Familia: Casado el 18 de Octubre de 2002 con Ingrid, nacida en Tarija, Bolivia. Tres hijos: Sofía Carlota Emilia (6), Ricardo Federico Carlos (5) y Paula Elisa Karin (4).

Profesión actual: Empresario. Desde 2004 tengo una empresa especializada en la fabricación de prototipos rápidos y piezas finales mayormente en plástico.

Dónde conocer su trabajo: www.cipreweb.com

Otras actividades: Colecciono diversas antigüedades especialmente lámparas de kerosene.

Cómo emigraste de Argentina: Me fui de Argentina en el 1983 buscando nuevos rumbos. Primera recalada fue en Suiza, luego estuve en Alemania, la cual recorrí a pie de sur a norte. Conseguí un trabajo en Siemens en Munich a fines del 1983, la idea era ganar algo de dinero para pasar el invierno. De Munich me fui a un mini ciudad llamada Neustadt (como Bernardo) que significa "ciudad nueva" de las cuales hay unas 20 en Alemania. Allí seguí con Siemens hasta el 2003 que se cerró la fábrica de Fibras ópticas en la cual llegué a pertenecer al personal jerárquico. Este tiempo fue muy interesante, estuve en muchos países por razones de negocios: EEUU, Japón Australia etc.

Razones para quedarse en Alemania: Resido en Ahorn, cerca de Coburgo, en Pflanzstatt 24, 96482. Ahorn en Alemania por una casualidad: ofrecieron ayuda para montar una empresa ¡¡¡Tecnología argentina "made in germany"!!!!. Llegué a este lugar en auto.... Y me quedé.

¿"Volver" algún día?. Siempre pensé en volver, estuve muy cerca en el 2003 pero no me dejaron entrar la maquinaria que necesitaba para concretar mi idea, volveré cuando el gobierno me permita trabajar... en serio.

¿Qué extrañas de Argentina? Echo de menos los liceanos, el clima, los asados con amigos,...

No extraña de Argentina: La burocracia sin sentido, las trabas a poder desarrollarte,....

Lo más positivo de Alemania: Lo más positivo de aquí es el orden, casi todo funciona, si bien hay burocracia todo tiene su sentido. Se puede comprar casi todo...teniendo con qué, claro.

* <http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/Carlos Prestien - XXIV.pdf>

=====

11. Proa al Centro en el Recuerdo

Esta sección recorre la historia de Proa al Centro. Los mensajes reproducidos NO corresponden al presente.

Envío del **09/06/2001**:

«POLÉMICA POR EL LICEO NAVAL

Transcribo a continuación el mensaje recibido de parte de Santiago Ojeda, XLIV Promoción, así como de la respuesta que le cursara en la oportunidad.

-----Original Message-----

From: Santiago Ojeda

Sent: Thursday, June 07, 2001 9:27 AM

To: amontmollin@bigfoot.com

Subject: opinión

A quien corresponda:

Lo que tengo para decir es algo simple y sencillo y como no me gusta dar vueltas y me estan llegando mails de todos lados, lo que tengo para decir es que Yo personalmente, no estoy de acuerdo con lo que se esta haciendo con el Liceo, es una falta de respeto a los que tuvimos que pasar todos esos momentos, alegres y tristes en aquella ISLA, a la cual llevo en mi corazón.

No estoy de acuerdo porque, a mi entender, si los "nuevos cadetes" quieren salir durante la semana que vayan al normal N°2, que paso con las corridas, esas con las que llorabas de dolor y con las cuales en el primer año te ganabas el UNIFORME, que espero que no sea el mismo que el que me puse yo, las corridas del cuerpo de cadetes, los reclutamientos, las corridas por la jura de la bandera.

Si los Alumnos o como los llaman UDs. cadetes desean salir todos los días a la tarde, como si fuera un colegio de doble escolaridad, es mejor que vayan a un normal, como lo dije antes o que entren al Liceo Militar, porque al LNM Alte. Guillermo Brown no le sienta bien esa metodología.

Por ultimo, el LNM esta cerrado, porque ya se perdió la esencia.

Santiago A. Ojeda

Promoción XLIV

matricula 889

Estimado Santiago,

Lamento que no compartas nuestro sentimiento hacia el Liceo. Desde el Centro de Graduados siempre hemos velado por mantener firme el espíritu que en él nos fuera inculcado. Tanto es así que nuestro proyecto ha contado desde el inicio con la colaboración de graduados y ex cadetes sin distinción de edades, desde la primera hasta la cuadragésimo novena promoción.

Pero lo maravilloso de nuestro Liceo es que también nos ha enseñado a aceptar y compartir el disenso como parte de nuestra vida diaria, por lo que tus comentarios son especialmente bienvenidos.

De todas formas, algo que también hemos aprendido en el Liceo es a opinar con justa fundamentación, lo que implica interiorizarnos primero de aquello sobre lo cual deseamos emitir nuestro parecer. Sobre la base de tus comentarios, deduzco que

a) no has estado en el actual Liceo

b) no te han informado adecuadamente del régimen que lleva

Sin intentar polemizar sobre el particular, me atrevo a decirte que el actual cuerpo de cadetes (sí, con niñas incluido) no tiene nada que envidarle a aquel del cual vos formaste parte en su oportunidad en lo que a rigor de adiestramiento se refiere. Y esto, a pesar de la opinión de quienes formamos parte de la Fundación, que consideramos que lo realmente importante del Liceo no es eso, que es lo que cualquiera puede percibir a simple vista, sino los valores que nos inculcaron y que nos acompañan durante el resto de la vida.

Estamos trabajando para hacer del Liceo el mejor colegio posible y estamos convencidos, no solo de que lo vamos a lograr, sino que vamos a superar nuestro propio "benchmark", el Liceo que nosotros mismos vivimos.

Te agradezco que te hayas acercado aunque no compartamos la visión del Liceo; la indiferencia entre nuestros graduados sería el peor castigo que podríamos recibir. Como siempre, las puertas del Centro de Graduados y del Liceo están abiertas para que te acerques a conversar y, por supuesto, a colaborar si ese llegara a ser tu interés.

Te mando un fuerte abrazo,»

=====

12. Galería de Imágenes

NIL.

=====

13. Calendario de Actividades

19/09: Rugby vs CUQ (V)
26/09: Rugby vs SITAS (L)
26/09: Fiesta Rugby Infantil
03/10: Rugby vs Atletico y Progreso (V)
17/10: Fiesta Rugby Menores 19
30/10: Fiesta Rugby Veteranos

Leónidas Guerrero

(Drama en cuatro actos, de Daniel Ortiz)

A veinte años de la guerra de Malvinas se encuentran, en una cárcel, dos hombres en situaciones disímiles: uno, el mayor Leónidas Guerrero, está acusado; el otro, el doctor José Vélez, está para defenderlo: es el defensor oficial. Este -como toda la generación de ambos- ha sido testigo de esa guerra; pero el primero la ha protagonizado. Lo ha hecho superando todos los cánones que eran exigidos por los reglamentos y el honor militar: por eso ha merecido una medalla que pocos tienen y el reconocimiento leal del antiguo enemigo inglés. Ahora, se juzga si sus merecimientos son otros -quizás una condena- por un hecho que al doctor Vélez no le interesa demasiado conocer, pero que defenderá con su habitual eficiencia. En medio del diálogo imposible entre dos culturas, fluctúan la gloria y la miseria de la guerra y de la vida.

Elenco:

Mayor LEÓNIDAS GUERRERO, el acusado: **Leonardo Alcarraz Lores**

Doctor JOSÉ VÉLEZ, el defensor oficial: **Ricardo Faurix**

Autor: *Daniel Ortiz*

DIRECCIÓN: DANIEL ORTIZ

Estreno: sábado 12 de septiembre – 22:30 hs.

La Ratonera Cultural – Av. Corrientes 5552 - Capital Federal

Funciones: sábados 12, 19 y 26 de septiembre, 3 y 10 de octubre, 22:30 hs.

Entrada: \$ 25.- Estudiantes y Jubilados: \$ 20.-

Contacto: Daniel Ortiz (email: artedelteatro@yahoo.com.ar)

www.leonidasguerrero.blogspot.com

* [http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/LEONIDAS GUERRERO.jpg](http://www.cglnm.com.ar/centro/Proa/097/LEONIDAS_GUERRERO.jpg)

Muchachas y muchachos, luego de un muy buen estreno vuelvo a invitarlos a las siguientes funciones. Es recomendable reservar, con que me den el nombre a mi y cantidad de asistentes, está bien. La sala tiene poca capacidad y es mejor prevenir. Otro dato: puntualidad, una vez que cierran la puerta no dejan entrar a nadie más. En el blog, hay comentarios de personas que asistieron el sábado. Muchas gracias.

Daniel Ortiz (XXXI)

PROYECTO CUDES BICENTENARIO

LA ARGENTINA Y SU LABERINTO

- Jueves 15/10/09 – Orlando Ferreres – La economía argentina en perspectiva histórica

Las exposiciones comienzan a las 19:15 en Vicente Lopez 1950. Entrada gratuita. Inscripciones en bicentenario@cudes.org.ar

CASA AMARILLA

El Instituto Nacional Browniano invita a la exposición permanente de la maqueta desarrollada sobre los planos originales de la vivienda que habitara el Almirante Guillermo Brown. Lunes a viernes de 10 a 15 horas. Av. Almirante Brown 401, Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Entrada libre y gratuita.

=====

14. Contactos Liceanos

Estimado Alejandro, muchas gracias por tu envío. A mis sesenta y nueve años, y después de casi tantos años de retirado como de servicio activo, es muy grato recibir esta suerte de "Proa al Mar" electrónico. Días pasados estuve charlando con Berasaluce chico, el de la 3a., y recordábamos también nuestro glorioso "Popa al Charco". Un abrazo, y quedamos en contacto.

Roberto Eduardo Guitián - VIa. Gloriosa.

Queridos camaradas y compañeros: Necesitamos "exportar" temporariamente a un hijo y un sobrino a la Ciudad de la Plata. Para lo cual necesitamos alquilar un departamento de dos dormitorios (al menos) a un precio razonable y, en lo posible sin depósitos de garantía previos en efectivo. Ofrecemos sí; de ser imprescindible cheques a fecha de mi cuenta corriente. Necesitamos disponer del inmueble a partir del primero de febrero como fecha límite.

Van a cursar en la Universidad Tecnológica Nacional. Y estamos buscando alojamiento en proximidades de la misma. En cuanto al cuidado del inmueble, seriedad, corrección y educación de los jóvenes damos plenas garantías. Con afecto Juan José de la Fuente (XX)

Te molesto para solicitarte enviarme la Proa al Centro a esta dirección de mail dado que la anterior quedo anulada por estar fuera del país. Te agradecería así puedo mantener contacto con el Centro y recibir las novedades y a la distancia estar cerca de todos nuestros compañeros los que han sido, los que son y los que serán. Desde ya muchas gracias. Un fuerte abrazo desde la distancia pero de todo corazón.

Cristian Rio Ivanova XXIV - 338 -
Consulado Argentino en Curitiba - Brasil -

Querido Alejandro , te adjunto las direcciones actualizadas de mails de 72 miembros de la XXV PROM al igual que los datos de la pagina de la promoción en yahoo. Para la próxima edición de la PROA al Centro te informo que organizamos un viaje para el 2010 en conmemoración de los 35 años de egresados que estimamos ser 55 integrantes de la partida, en un fin de semana largo 3 días de convivencia y camaradería en Colonia (UY) donde vendrán algunos compañeros radicados en el exterior. Gracias anticipadas por dar difusión de la presente. Un fuerte abrazo y a las ordenes -

Alfredo E. Fontàn Chavez- xxv prom -

Hola Alejandro: Mi nombre es Gabriel Tarbuch de la XXV promoción. Te envió mis saludos y felicitaciones por la Proa al centro. Hace poco me reenviaron un ejemplar de la revista y lo leí con gusto. Un fuerte abrazo.

Hola Alejandro, siempre recibo el boletín a mí correo electrónico y hace unos días me anoté en facebook a fin de contactar personas entre ellas a mis compañeros de la 37 promoción, cualquier dato lo estimaré mucho. Desde ya gracias.

Gastón Martín (XXXVII)

=====

15. Bolsa de Trabajo y de Servicios

NIL.

=====

16. Nuestra base de datos

Con este número llegamos a 1475 suscriptores -de una base de 1897- de los cuales 86 reciben en forma automática los adjuntos. Las siguientes personas han sido incorporadas desde la emisión de PaC N° 96:

XXII: Enrique Barello, Raúl Buffo, Roberto De Urraza, Sergio Fumagalli, Alejandro Lema, Osvaldo Novoa, Jorge Paccioretti y Ricardo Toneatto

LII: Gabriela Rivas

VII LNMAS: Eric Soderlund

Los siguientes suscriptores han pasado a la categoría de “missing electrónico”, luego de tres intentos fallidos de envío del boletín: Ricardo Arrizabalaga y Enrique Caviglia (XIV), Rodolfo Martinez (XVII), Ricardo Echeverria (XIX), Roberto Barros (XXI), Fabián Pareja (XXVII), Carlos Boffito (XXXI), Fernando Munzi (XXXVII), Matías

Zavala (XLIII) y Jorge Aguayo (XLIX). Agradeceremos a quienes puedan aportar datos para reincorporarlos a la lista de distribución.

=====

17. Links

Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown”
www.cglnm.com.ar - info@cglnm.com.ar - cglnm1953@hotmail.com
Av. Cantilo y Udaondo S/N- 4701-4903

Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown”
www.liceonaval.org.ar
Av. del Libertador 481, Vicente Lopez - 0-810-444-LICEO

Vida Náutica en el Centro de Graduados: <http://lacamareta.ucoz.com>
Torneo Interpromociones de Fútbol: www.torneointerprom.netfirms.com
Liceo Naval Rugby Infantil: <http://lnrugbyinfantil.blogspot.com>

Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Amirante Storni”:
www.cglnmas.com.ar
Armada Argentina: www.ara.mil.ar
Liceo Naval Militar Almirante Storni www.liceostorni.edu.ar
Atención a graduados de liceos navales: liceanos@ara.mil.ar

Promociones

VIII: <http://www.lnm8va.com.ar/>
XI: www.undecima.com.ar
XIII: <http://ar.yahoogroups.com/group/latrece> (*)
XIV: <http://members.tripod.com/~prom14lnmb/lnmb14.html>
XV: www.xvprom.blogspot.com (*)
XVII: <http://lnm17.multiply.com/>
XXII: <http://xxii-general.blogspot.com/>
XXIII: http://ar.groups.yahoo.com/group/la_23/
XXV: <http://ar.groups.yahoo.com/group/25prom/>
XXVI: <http://figueirido.net:8000/xxvi>
XXVII: <http://www.27promocion.com>
XXXI: http://groups.yahoo.com/group/LICEONAVAL_31/
XXXII: <http://groups.yahoo.com/group/32PROM/>
XXXVI: <http://ar.groups.yahoo.com/group/promocion36lnmb>
XL: www.xlpromocion.blogspot.com/
XLII: <http://www.promocion42.100megas.com> (*)
XLIII: <http://ar.geocities.com/xliiivirtual/>
XLVI: <http://ar.groups.yahoo.com/group/PesteVerde-XLVI/> /
<http://www.facebook.com/group.php?gid=56069879637>
XLVIII: <http://www.lnmab.com.ar>

(*) Aparecen como vínculos inaccesibles

Recuerdo que quienes quieran suscribirse para recibir en forma automática por email los adjuntos además del cuerpo principal de Proa al Centro no tienen más que solicitarlo por este mismo medio.

Hasta la próxima, a partir del 17 de Octubre,

Alejandro de Montmollin - XXIII Promoción
amontmollin@gmail.com - alejandromontmollin.com

Los conceptos y opiniones que se reproducen por este medio corren exclusivamente por cuenta de quien los remite para su publicación. Ellos no necesariamente reflejan ni comprometen la opinión del Centro de Graduados del Liceo Naval Militar “Almirante Guillermo Brown” ni de quienes editan Proa al Centro.

Este es un mensaje destinado a la comunidad de los Liceos Navales. Si no desea recibir esta comunicación por favor responda a este e-mail colocando en asunto REMOVE y será eliminado de nuestra lista de distribución.